

# El Eco de Cartagena

Diario Oficial de la Provincia de Murcia y de la Región de Levante

## Primer aniversario de la Coronación de la Patrona

Aún cuando, en realidad, el pasado día 17 se cumplió el primer año de aquella solemne fecha en que fue coronada por su pueblo la amada Reina de Cartagena, Nuestra Señora de la Caridad, el haber coincidido en el presente la fiesta de Jueves Santo en dicho señalado día, ha motivado que la celebración del primer aniversario de sucesos tan memorables se haya aplazado hasta ahora.

Los cartageneros recordamos con entusiasmo y popular regocijo, en estos días, aquel homenaje de reninto amor a la Santísima Virgen, y sus acostumbradas solemnidades y extraordinarias fiestas que hoy y mañana se celebran en honor de la amada Patrona. Sea ello como una reiteración del magnífico amor que la profesaron y como una persona confirmación de que nuestro más ardentito deseo es que continúe siempre reinando sobre la ciudad y su campo, devoción a sus cosacos y sus diversos favores sobre todos los que nos precisamos de haber nacido a la sombra de su protección en esta bendita e hijalga tierra, sobre todos los que tenemos a gala hacer manifestaciones públicas aquí y donde quiera que nos hallemos de que somos fervientes hijos de la Virgen de la Caridad.

El primer concierto, como ya decíamos, correspondió a la banda del regimiento de Cartagena que lo hizo muy bien, siendo aplaudida.

Asoche fue el segundo, a cargo de la del Regimiento Sevilla que consiguió un éxito grande, teniendo que repetir varios numeros.

El veterano don Marcos Octiz, falleció ayer por la enorme concurrencia que rodeaba la banda.

La tarde, a cargo de un polvorista de Béjar, fué notablemente corrida por el público como es costumbre.

Este tarde se ha celebrado el Homenaje a la Patrona, la Virgen de la Caridad, habiendo concurrido en parroquial las parroquias del término. De ello nos ocuparemos mañana.

Esta noche en la plaza del Riscofio se celebrará el tercer concierto musical teniendo en el turno la banda de Infantería de Málaga, que ejecutará notable programa.

Mañana habrá misa de Comunión en todas las parroquias; después será la misa de oficio en el Santísimo Señor Obispo de Cartagena.

Por la tarde habrá diferentes cultos religiosos.

A las diez de la noche de mañana se quemará en la explanada del Muelle de Alfonso XII un grandioso castillo de fuegos artificiales.

A la fiesta de mañana en la Ciudad, asistirá el Capitán General del Departamento y los generales de todos los ramos de la Armada y autoridades comisionadas.

También el General Gobernador Militar, con los coronellos y comisionados del Ejército asistirá al acto religioso de mañana.

El Ayuntamiento nos dice que instará en corporación presidiéndolo el presidente don José Marqués.

## Al vecindario

Nota de la Alcaldía

Celebrándose en el día de mañana el aniversario de la Coronación Canónica de la Santísima Virgen de la Caridad, la Alcaldía ruega al vecindario que para el mayor esplendor de dicho acto y como adhesión al mismo, engalane con colgaduras los balcones de sus viviendas e iluminen sus fachadas, y al Comercio cierre sus establecimientos.

Cartagena 21 de Abril de 1924.

## De Sociedad

Los que vienjan

Después de pasar esta Semana Santa entre nosotros, han marchado a Granada los jóvenes don Emilio y don Carlos Lozano de Lamo.

Para pasar las fiestas de Semana Santa con sus hijos D. Mateo Millán y su distinguida esposa doña Rosario Gómez, han venido de Madrid la señora de Millán.

A Cabecera de Torres, donde pasará una temporada, han marchado don Manuel Alonso, su distinguida esposa doña Aurora Rivas y su hermoso niño Ricardo.

Eufemios

Está restablecido de su enfermedad el Comisario de Marina D. Pedro Molero.

También está mejorado de su enfermedad el siguiente abogado D. Miguel Rodríguez Valdés.

## Una boda

En el templo de la Caridad se ha celebrado hoy a las diez de la mañana el enlace de la bellísima señorita María de los Dolores Oliva Llamas con el bizarro teniente del cuerpo de Intervención D. Tomás Ferro Navarro.

El altar de nuestra excesiva Patrona estaba adornado con exquisito gusto y con tal profusión de luces que deslumbraba al mirarla; todo el ornato de flores con gran decoración de ellas, intercaladas todas con delicadísima maestría entre lucas y ángeles, lucas guirnaldas que pudiendo del 8 gasto y se entrelazaban en las lámparas, todo ello colocado con un arte supremo.

El templo estaba lleno de las numerosas amistades de los señores de Oliva y Ferro.

A los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn entraron los festejos posos.

La encantadora novia, del brazo de su padre D. José Oliva, entró en su bella figura con eleganteísimo traje de chermesse blanco, bordado en encajes blancos, cubriendo su linda cabesa, envolviéndola como un nimbo suntuoso velo blanco, y sobre su frente ceñida artística corona de tres guirnaldas de la simbólica flor de azahar.

Era una novia fina, delicada; linda belleza rubia, irradiando el candor en su frente, sencillamente angelical.

El novio lucía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenecía y daba el brazo a su abuela materna.

La sola-manta de la novia la llevaban dos preciosas niñas primorosamente vestidas de blanco, Teresa Oliva Llamas y Lola Llamas, hermanas y primas de la novia respectivamente que resultaban dos pajes encantadores.

Bendijo la unión el sacerdote de Sta. María de Gracia D. Angel Saura, que les dirigió una sentida plática.

Agradecen a los contrayentes la boda del novio D. Soledad Marmas

Vda. de Navarro y el padre de la novia D. José Oliva.

Firmaron el acto matrimonial como testigos, por el novio: don Angel de la Iglesia, don José Arroyo, don José María León, don Ramón de Navia Osorio, don Javier Delgado Viana, don José Gómez Hernández y don Rodolfo Espín, y por la novia: don Antonio Rizo, el Excmo. Señor don Camilo Martínez, don Fernando Gómez-Ramos, don José María Sanz Jovas, don Luis Millán de Molina, don Juan Dorda y don Andrés Cerdá Martínez.

Durante la misa la organista estuvo tocando selectas composiciones.

Terminada la ceremonia religiosa los novios, con los padrinos, testigos e invitados, se trasladaron al Gran Hotel en donde se les sirvió un espléndido lunch.

Entre los que han asistido el acto recordamos a las distinguidas familias de Moncada, Navia Osorio, Llamas, Oliva, (D. F) Delgado, Alfonso Gutiérrez, Soler (D. J.), Moneda, La Cerdá, León, Gómez Ramos, Navarro, González Toledo, Díaz Clemente, Sosa, Villor, Gurdiel, Genovés, Oliva (D. J. J.), Macías La Iglesia, Ros (D. C.) Narciso, Díaz, Espín, Brotons, Pérez Plaza, Molero, Barreto, Barco, Escobar, Manchón, Morena Moreno, Arroyo, Gómez Jorquera, Espinoza, González Rosa, Martínez Franch, Millán de Molina, Germán, Romero, Llamas, Membrilla, Molina, Monche, Ferro, Aliseda, Turvieu, Bermejo, Rizo, Ochoa, Requejo, Delgado Viana, Gantón, Martí, Pina, Cerdá, Marabotó, Bozzo, Lluis, Dorda Escobar, Gómez Quiles, Sánchez, Rodríguez Navarro, Azcoitia, Vega, Gómez Hernández.

Los señores de Escobar y Oliva hicieron los honores a sus invitados con gran amabilidad y delicadeza.

Los novios salieron en automóvil para sus posesiones de La Palma, de donde se dirigieron a Madrid y otras poblaciones.

Recibió nuestra enhorabuena la querida pareja, que hacen extensa a sus padres.

## Comunión Pascual

En el Hospital Mijster ayer mañana con una gran y distinguida concurrencia se celebró el acto de administrar la Comunión Pascual a los enfermos allí hospitalizados.

Asistió la Banda de Infantería de Málaga,

## Programa

de las piezas que esta noche, de 10 a 12, ejecutarán en la plaza de los Caballeros la banda de Infantería de Málaga: Diana (marcha española), Pacheco, Bajero clásico español, Brotons, Gran jota aragonesa, Oliver, Doña Francisquita (colección), Vives, Alborada Gallega, Veiga, Mimi la Midinetto Marcha (One Step), Pacheco.

**DENTADURAS SIN PALADAR**

COMODIDAD Y PRECISIÓN

Puentes d. oro

DENTADURAS

desde 100 ptas.

GABINETE DENTAL

MAYOR 42.8.

## Espectáculos

Teatro Circo

Compañía Cobraria Oliver

Eduardo Merquino y F. Ardavín son dos postes de altos vuelos y de ello dieron una prueba en «Rosa de Francia». En esta obra con sus bellezas de acción y de rima, con sus selectos diálogos, superiores los poetas a los autores de comedias y por ello lograron que la acción y la trama sigan sus desarrollo del teatro antiguo y romántico bien distintos al modo de hacer las obras en la actualidad.

Sin la ejecución perfecta que a la obra dió la compañía Cobraria Oliver, el éxito solo habría sido mediano.

Carmela Oliver tan mimada de este público hizo alarde de su talento y de sus facultades admiplables a todos los géneros de la literatura teatral y obtuvo como siempre un resonante triunfo aguantando anoché en «Betanzos» genial creación de Carmela.

Con esta notable actriz compartieron los aplausos la señorita Orte, excelente dama joven que destacó grandemente la señorita Ruiz la bella y elegante como siempre.

De ellos Echáide, el actor conocido y justo a todo momento. Bien los señores Bañuelo y Lucio. El conjunto y presentación muy bien y el público satisfechísimo de saborear tan selectas especiales.

Hizo su presentación el sábado en este teatro el ilusionista y prestidigitador Etile que hace números muy bonitos y de mérito, por lo que es muy aplaudido.

Mañana harán su reaparición la notable pareja Hermosas Rechi que tan gratamente dejaron de su anterior actuación.

N.

## Asociación de Cultura Musical

El miércoles próximo a las 7 de la tarde, tendrá lugar en el Teatro Principal el Concierto correspondiente al proyecto mes, en el que tomarán parte la querida violinista píxie LILY NATALIA, artista de fama mundial que se presentó por este Asociación hace ahora su primera excursión por España.

La prima italiana, alemana y francesa que tenemos a la vista, se compone de este joven violinista cuya técnica personalísima imprime una prodigiosa modalidad a cuantas obras interpreta.

El programa que publicaremos mañana comprende entre otros los nombres de Bach Schubert-Hubay, Brahms, Sarasate y Lalo. De este último ofrecemos por primera vez su evocadora «Sinfonía Española», bellísima composición en tres tiempos, que constituye la página más interesante de este raro y profundo compositor a quien debe Francia el más delicioso momento de su evolución musical.

La señorita LILY NATALIA será acompañada al piano por su hermana OLARA estable pianista de quien la crítica extranjera se ocupa también con caloroso elogio.

Los señores socios que no tengan recibido las invitaciones para este concierto, pueden pasar a recogerlas en la taquilla del Teatro mañana y pasado de 5 a 7 de la tarde.

En tercera planta original de interés.

## La hora oficial

No sabemos si cumplimenta que la reciente R. D. del Directorio estableciendo el llamado «horario de verano» se hará en otras poblaciones, pero por lo que respecta a Cartagena hay en ello notable confusión.

Y no debiera existir esta confusión y trastorno de horarios y por interés general conviene que desaparezca.

Resulta que los centros oficiales y muchos particulares han establecido la hora oficial de acuerdo con la disposición justificada por diversos motivos, y en consecuencia, a los ojos de la noche del pasado viernes adelantaron una hora los relojes, siguiendo la práctica generalizada en el resto de la vida normal, sin alteración alguna, y desde luego con el resultado de esa una hora con respecto al día anterior; que es, en efecto, el objeto del Real Decreto.

Pero esta conducta tan sesenta y seis grados no ha sido observada en absoluto por todos, y así hay centros públicos que varían lo la hora y hacia donde, por ejemplo, a los nueve lo que antes se hacía a las ocho, han trastornado por completo el horario acostumbrado y marchan a veces con retraso a lo generalizado, estableciendo la confusión en el público.

De desear es que a los, todos nos guiamos por el nuevo horario, sin considerar el designio con la palabra oficial, que debe dictarse en este caso de los labios y de toda clase de escritos e impresos para la mayor comprensión, y así en combatiendo o evitando una hora cualquiera todos quedaríamos de acuerdo que durante la temporada oficializada por el Gobierno, es la hora nueva establecida oficialmente.

Daremos con ello un buen ejemplo de civismo y de amor a la ciudad y a las buenas ordenes.

A. N.

## Información

### de Málaga

Se pasa por Madrid a dona Ana Perles Mar, esposa del teniente médico don Francisco Román y Bolaños.

—Ha salido hoy para Palma de Mallorca el capitán «D. Álvarez de Beaufort».

—Se clasifica en primer lugar de campeón el músico de Infantería de Málaga José Gambis.

—Ha verificado su presentación en este R. M. el comandante de Infantería de Málaga don José Palomino de la Torre.

## SUCESOS